



Aux candidat(e)s aux élections municipales des communes des agglomérations de Mont-de-Marsan, de Tarbes et des communautés de communes du Pays Morcenais, du Pays Grenadois, d'Aire-sur-Adour, (CCBA) d'Armagnac Adour, d'Adour Madiran, de Haute Bigorre

Mesdames, Messieurs,

Alors que depuis des dizaines d'années, la circulation des voyageurs et des marchandises n'a cessé d'augmenter, les pouvoirs publics ont constamment privilégié le mode routier.

Dans le même temps, de nombreuses lignes ferroviaires, notamment en milieu rural, ont été fermées comme celle qui relie Morcenx la Nouvelle à Bagnères de Bigorre en passant par Mont-de-Marsan , Aire sur Adour, Riscle, Maubourguet, Vic Bigorre et Tarbes.

Les conséquences de ces fermetures sont lourdes ; elles ont contribué à la désertification rurale et l'isolement accru des habitants et leur dépendance totale à l'automobile et aux camions.

Ces fermetures ont accentué les embouteillages, la dégradation de l'environnement, les problèmes de santé publique, le coût de l'entretien des routes pour les départements, communes, communautés de communes et d'agglomérations.

D'après la présidence de la commission des transports de l'Association des Maires de France (AMF), l'accroissement du trafic routier a fait monter le coût d'entretien des routes gérées par le bloc communal (communes, communautés de communes) à 15 milliards d'euros par an.

Le collectif « Osons le train » agit en faveur de la réouverture de la ligne ferrée Morcenx-la-Nouvelle/Bagnères-de-Bigorre qui traverse 2 communautés d'agglomérations et 6 communautés de communes composées de 264 communes et 258.643 habitants.

Cette réouverture permettrait le retour d'un service public collectif de mobilité vertueux écologiquement, utile aux populations et entreprises, et donc au développement économique en milieu rural.

Pour plus d'information sur ce sujet, nous vous joignons le tract que nous distribuons aux populations.

C'est une bataille que nous menons depuis plus de 8 ans et nous constatons un intérêt croissant des populations au problème crucial des transports. Nos réunions publiques et les milliers de signatures collectées en attestent.

Nous souhaitons connaître votre point de vue sur ce dossier.

Dans l'attente, veuillez agréer nos salutations

Pour soutenir notre action, nous vous invitons au rassemblement devant la Préfecture de Mont-de-Marsan le mardi 24 février 2026 à 18 h

P/ Le Collectif : Hervé BUFFAT [h\(buffat@yahoo.fr](mailto:h(buffat@yahoo.fr)
Eric FERRON laureferron@orange.fr
Christian DUPRAT christian.duprat199@orange.fr